## ASSEMBLEE GENERALE Comité du Puy-de-Dôme / 4 Octobre 2015 INTERVENTION AFFINITE

Nous avons travaillé durant l'année autour du GPS, dans des rencontres précédents les réunions du conseil d'administration, sur deux fiches pratiques : L'esprit de la fédération dans nos associations et Temps forts dans nos rassemblements. Ces deux fiches, maintenant disponibles en recto verso ( auprès de votre président ou sur le site de la pastorale du sport ), comprennent les enjeux de la fiche, des propositions de mise en œuvre, des clés de réussite, des points de vigilance et des éléments pour aller plus loin. Ces fiches sont des mines d'idées, dont certaines toutes simples peuvent être mises facilement en place lors d'une compétition ou une manifestation sans travail important. N'hésitez à les lire et à me consulter si besoin. Ces propositions peuvent vraiment aider à chacun à mieux dans l'esprit de notre fédération. Cette année qui vient nous essayerons de réaliser deux autres fiches.

Lors du Congrès Fédéral de la Fédération nous avons eu cette année la chance d'avoir l'évêque de Saint Etienne, Mgr Dominique Lebrun (ancien arbitre de football) qui vient d'être nommé archevêque de Rouen, présents pour présider la messe et prendre du temps pour partager. Les rencontres entre aumôniers et membres des GPS a été enrichissant et le partage de nos expériences a permis à chacun de repartir avec de nouveaux axes de travail. Ce temps de partage est aussi vécu lors de notre rencontre interrégional à Annonay chaque année.

Notre fédération, depuis plusieurs années, réfléchit sur le développement durable. Dans le projet de développement fédéral 2013-2016, la deuxième partie est axée sur : mener des politiques transversales pour la santé, la solidarité et le développement durable ... Pour nous aider à développer et mettre en œuvre cette partie, je pense que notre pape François peut nous y aider, il y a quelques semaines il a publié une encyclique qui s'appelle « Laudato si » et qui traite de l'écologie humaine. Un sociologue non croyant Edgar Morin parle de cette encyclique comme l'acte 1 d'un appel pour une nouvelle civilisation, d'un document qui offre une vision complexe et globale de l'écologie. C'est un texte bien pensé qui parle de l'écologie intégrale. Le document, découpé en six chapitres, commence par un tour d'horizon sur les problèmes rencontrés sur la planète, tant au niveau du climat, que de la pollution, de la surexploitation des ressources naturelles, la perte de biodiversité ou la dégradation sociale, de la qualité de vie humaine et les inégalités planétaires. Puis le pape aborde le message biblique lié à l'environnement, en parcourant différents textes de l'Évangile pour en tirer un enseignement et une ligne directrice d'action pour l'humanité. Je vous recommande vivement de lire cette encyclique pour vous-même mais aussi pour vos activités au sein de la FSCF et vos associations. Et je terminerai avec un extrait :

Je ne veux pas poursuivre cette Encyclique sans recourir à un beau modèle capable de nous motiver. J'ai pris son nom comme guide et inspiration au moment de mon élection en tant qu'Évêque de Rome. Je crois que François (d'Assise) est l'exemple par excellence de la protection de ce qui est faible et d'une écologie intégrale, vécue avec joie et authenticité. C'est le saint patron de tous ceux qui étudient et travaillent autour de l'écologie, aimé aussi par beaucoup de personnes qui ne sont pas chrétiennes. Il a manifesté une attention particulière envers la création de Dieu ainsi qu'envers les pauvres et les abandonnés. Il aimait et était aimé pour sa joie, pour son généreux engagement et pour son cœur universel. C'était un mystique et un pèlerin qui vivait avec simplicité et dans une merveilleuse harmonie avec Dieu, avec les autres, avec la nature et avec lui-même. En lui, on voit jusqu'à quel point sont inséparables la préoccupation pour la nature, la justice envers les pauvres, l'engagement pour la société et la paix intérieure.

Je vous souhaite à tous une très bonne année 2015-2016 pleine de joie, de rencontres et de partage.

père Pascal Girard, aumônier